

Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/En-bref-56750>

Réseau Sortir du nucléaire > Informez
vous > Revue "Sortir du nucléaire" > Sortir du nucléaire n°87 > **En bref...**

15 janvier 2021

En bref...



Aux camps Climat, trois temps pour convaincre

Pour atteindre les objectifs fixés par les groupes et les associations membres ainsi que par le Conseil d'administration concernant la pénétration de la lutte antinucléaire dans le mouvement climat, le Réseau "Sortir du nucléaire" a dispensé des ateliers à l'occasion du Camp climat à Nevers du 7 au 9 août, puis sur le Camp climat à Nancy, du 22 au 29 août. Dans la Nièvre, Sortir du nucléaire Berry-Giennois-Puisaye a présenté la lutte contre le projet de méga-piscine de combustibles irradiés à Belleville-sur-Loire, puis rappelé qu'un nouveau combat s'entamait à la Hague (Manche), là où EDF entend désormais implanter son projet mortifère (voir l'article à ce sujet pages 13-14). À Nancy, devant des personnes déjà convaincues, certaines sceptiques et d'autres carrément pro-nucléaires, le Réseau "Sortir du nucléaire" a expliqué pourquoi l'énergie atomique n'est pas une solution au changement climatique, avant de faire un focus spécifique sur la région Grand Est, en parlant des luttes contre la nucléarisation du territoire, et au premier chef le projet de poubelle atomique Cigéo, qui va s'accélérer en 2021.

Nouvelle action rond-point efficace pour la coordination Stop Bugey

Le samedi 29 août, la coordination Stop Bugey a mené une nouvelle action afin d'être visible sur quatre ronds-points situés dans la zone de la centrale nucléaire du Bugey (01). Déclenchés simultanément, les trois rassemblements ont réussi à donner de la visibilité à la lutte contre la centrale, désormais la plus vieille du pays (les réacteurs 1 et 2 ont 42 ans et les réacteurs 3 et 4 ont 41 ans). Ces quatre unités de production connaissent des incidents réguliers. Cette fois-ci, le message mis en avant sur les nombreuses banderoles était celui du refus de la construction de deux nouveaux EPR, en cas de fermeture des vieux réacteurs. Chez les milliers d'automobilistes qui ont vu les messages sur fond jaune comme dans la presse locale, qui a très bien couvert la matinée d'action, le message est passé.

Cet été, nouvelle hausse de la mobilisation contre la laverie Unitech

Le 18 juillet dernier, malgré les vacances et la canicule, plus de 150 personnes ont investi le terrain censé accueillir le projet de laverie de linge contaminé à la Joinchère (Haute-Marne), porté par l'entreprise Unitech. Parmi les participant·es, des militant·es antinucléaires, mais aussi des riverain·es opposé·es, des familles inquiètes, et des élu·es déterminé·es. Les participant·es ont planté des pelles dans la terre, comme pour se ré-approprier le terrain, et détruire symboliquement les premiers travaux de terrassement effectués par un engin de chantier la semaine précédente. Quelques semaines plus tard, un nouveau collectif de pêcheurs et d'habitants situés proche du lac du Der, lui aussi menacé par les rejets chimiques et radioactifs du projet, s'est monté : Touche pas à mon lac !

Agenda 2020 - 2021

Mobilisations autour de Cigéo. Suite au dépôt de la demande de DUP cet été en catimini par l'ANDRA, de nombreuses mobilisations devraient être organisées dans les mois à venir. Nous vous invitons à vous tenir prêt·es à répondre aux appels que nous diffuserons.

Autour du jeudi 11 mars prochain, le Réseau invite ses groupes et associations membres à organiser des rassemblements antinucléaires. À l'occasion des 10 ans de l'accident de Fukushima, cette période sera l'occasion de réaffirmer que le seul moyen d'éviter un accident nucléaire majeur en France à plus ou moins long terme, c'est d'entamer une sortie du nucléaire.

Le samedi 12 juin prochain, une journée d'actions est prévue pour réclamer la fermeture des centrales de Cruas et de Tricastin. À cette occasion, "La drômoise du nucléaire" partira en vélo de Valence pour un pique-nique près de Cruas, après quoi la rando-vélo rejoindra le centre-ville de Montélimar, pour une grande manifestation l'après-midi.

En raison de l'incertitude liée à la situation sanitaire en cours, nous avons peu d'événements proches à l'agenda mais nous vous invitons à consulter [notre agenda en ligne](#).